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Présents :,  
Municipalité : Jérôme Birocheau, Rémy Picard 
Enseignants : Delphine Chatet, Marion Carraz, Sonia Remaud, Elise Hellio 
Représentants des parents d’élèves : Rachel Zermann, Charlotte Simon 
DDEN : Jean Yves Meunier 
ATSEM : Eva Grélaud, Marie Besnier, Laëtitia Bazin, Claire Paysé 
ALSH : Naïs Tijane 
Restauration scolaire : Frédéric Ondet 
Excusés : Mme Albert, IEN ; Annabel Auclercq, Olivia Renou, enseignantes 

 
Secrétaire de séance : Sonia Remaud 

 
 

1- Approbation du procès-verbal du deuxième conseil d’école 2023-2024 
Le procès-verbal est approuvé à l’unanimité. 

 
 

2- PPMS et sécurité 
 
Il y a eu un PPMS « surprise » organisé pendant la semaine du 13 au 17 mai. Il a eu lieu le mardi 
14 mai à 14h. Il y eu un message sur les portables des directeurs. Le sms a bien été reçu mais en 
décalé. Il s’agissait d’un PPMS tempête, les portes, fenêtres et stores ont été fermés. En temps 
normal le téléphone n’est pas toujours consulté, limite de l’exercice. 
 
 

3- Rentrée  2024 – 2025 
 

A cause de la fermeture de la quatrième classe, Mme Chatet quitte l’école, après 4 ans de bons et 
loyaux services, d’investissement bienveillant auprès des enfants et des familles, d’idées de projets 
et d’implication professionnelle sans faille.  
De la même façon, le poste de Claire Paysé n’est pas reconduit. Elle est également très impliquée, 
motivée, enthousiaste pour tous les projets de l’école, en se souciant sincèrement du bien-être des 
élèves à l’école. 
Mme Carraz reprenant à plein temps, Mme Renou ne sera plus dans l’école. Mme Hellio n’ayant plus 
de décharge hebdomadaire, Mme Auclercq perd son poste également dans l’école. Nous leur 
souhaitons une bonne continuation et les remercions pour tout le travail effectué cette année, avec 
beaucoup de conscience professionnelle. 
 
Effectifs actuels : 78 élèves 
 
Prévisions 2024-2025 :  67 élèves 
 PS 23 ( + 1 attente de dérogation)  
MS 19 (il y a 2 déménagements et une nouvelle arrivée) 
GS  25 (il y a un déménagement et une nouvelle arrivée)  

Conseil d’école 
Jeudi 13 juin 2024 



 
Sur les 26 enfants du bulletin municipal, certains ne sont pas venus s’inscrire. Nous sommes à ce 
jour à moins huit élèves par rapport à la prévision. Actuellement nous serions à 22/23 par classe. Il 
n’y aura pas de réouverture de classe dans tous les cas. 

La question se pose pour une demande de dérogation pour une arrivée en PS, alors que la fratrie 
est déjà scolarisée sur la commune en élémentaire.  

 
 
La répartition des classes sera probablement : PS/MS avec Mme Remaud, PS/GS avec Mme Hellio, 
MS/GS avec Mme Carraz avec des effectifs de 22/23 élèves environ.  
 
Concernant la rentrée des PS, plusieurs actions sont instaurées afin de faciliter leur première rentrée 
scolaire. 
Les trois enseignantes et deux Atsem étaient présentes le samedi 8 juin, de 9h30 à 12h, pour faire 
visiter l’école, permettre aux enfants et à leur famille de voir l’école et d’y faire quelques activités : 
jeux de construction dans les classes, parcours de motricité, peinture, vélo dans la cour… 
Les associations de parents d’élèves se sont présentées aux nouvelles familles. 
L’ALSH et la cantine étaient également ouverts pour permettre aux familles de visiter toutes les 
structures qui accueilleront leurs enfants à la rentrée. 
 
Du 3 au 10 juin, les futurs PS ont été accueillis de 8h30 à 9h le jour qui les arrange (lundi, mardi, jeudi 
ou vendredi) afin de participer à un petit moment de classe. Pendant ce temps-là, les parents peuvent 
partager un café dans le hall de l’école. L’intégration des futurs petits se passe très bien.  
 
Enfin, la rentrée se fera de manière échelonnée, la moitié des élèves rentrera le lundi 2 septembre et 
l’autre moitié le mardi 3 septembre afin de permettre une rentrée en douceur. 
 
L’ENT Educartable sera encore utilisé l’année prochaine, et payé par la coopérative scolaire, car les 
familles ont apprécié ce nouvel outil de lien entre les familles et l’école. Comme il n’y aura plus qu’une 
journée de décharge par mois, probablement que les informations transiteront davantage par cet outil 
qui en outre ne nécessite pas de papier. 

 Cette année, deux familles non inscrites cette année. Nous insisterons à la rentrée sur 
l’importance de consulter régulièrement les informations, sans décharge de direction, l’ENT 
pourra être privilégié pour communiquer avec les familles. 

 
 
 

4- Actions et projets 
 

- Le RASED intervient plusieurs après-midis sur des séances de 45min avec 2 élèves de 
grande section pour les préparer au mieux pour le CP, elle travaille sur le « devenir lecteur ». 
Le Réseau d’Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté intervient sur le temps scolaire. 

 
- Nous avons participé à une journée de jeux d’opposition le jeudi 14 mars avec l’école 

maternelle de Cormery organisée par l’USEP. C’était une chouette journée, qui concrétisait 

notre cycle de jeux d’opposition faits à l’école. L’intérêt de la journée était un peu plus 

discutable pour les PS qui sont un peu petits. 

 

- Nous avons fêté le carnaval le 18 mars avec un défilé dans le hall, un temps de danse dans 
le hall et un lancer de confettis. 
 

- Nous avons terminé notre travail sur les châteaux et l’époque moyenâgeuse par un banquet 
médiéval le 16 avril dans la salle des fêtes. Merci à la mairie pour la salle et les grilles et aux 
parents d’élèves pour leur implication et aide, notamment culinaire et aussi pour la mise en 



place et au rangement ! Plus de 200 personnes étaient  présentes. Ce fut l’occasion pour les 
enfants de présenter leurs travaux sur le Moyen-âge et de réaliser une démonstration de 
danse. 

 
 

- La liaison GS/CP : Une première rencontre a eu lieu à l’école maternelle le 16 avril pour faire 
des jeux de société et poser quelques questions aux CP. 

  Puis il y a eu une deuxième visite de l’école élémentaire contée, le 13 mai, jalonnée par des 
étapes dans l’école où nous écoutions des histoires lues par les CP ; ensuite récréation partagée, 
réponses aux questions des GS et goûter commun  

Enfin, une troisième rencontre aura eu lieu lundi 17 juin avec 5 ateliers : jeux sportifs dans la 
cour, lecture d’albums, jeux de construction et deux séances de classe avec des maîtresses de CP ! 
Il y a eu des temps de questions aux CP à chaque rencontre : matériel, devoirs, récré, sport,… 
 

Une réunion d’information est proposée aux parents des GS par Madame Guingouain et Mme 
Barat Charpentier le lundi 17 juin à 18h à l’école élémentaire. 
 

- Sortie « Ecole et cinéma » : Elle a eu lieu le 13 mai, la séance a concerné les 4 classes, le 
transport en car a été payé par la communauté de communes. Le thème des films 
sélectionnés était « 1,2,3 Léon » La séance coûtait 2.50 € par élève et a été payée par la 
coopérative scolaire (USEP).  

 
- Dernière sortie au cinéma : Le lundi 13 mai, seuls les GS sont allés au cinéma pour voir un 

film de Charly Chaplin « la ruée vers l’or ». La séance coûtait 2,50 euros. Cela permettait 
d’entrer dans notre dernière période de l’histoire. 
 

 
- Sortie à la forteresse de Montbazon le jeudi 16 mai pour toute l’école. Nous avions la 

forteresse pour nous tout seuls ! Les enfants ont fait 4 ateliers : découverte et confection de 
bougie, poterie et fabrication d’un bougeoir, enluminure et coloriage avec des pigments, visite 
du donjon avec démonstration d’arme d’un chevalier. En outre, les enfants ont vu la 
présentation d’un grand trébuchet en action ! C’était une super journée, avec des parents 
nombreux pour aider à l’encadrement, que nous remercions. Le pique-nique a été fait par la 
cantine. Prix : 900 euros d’entrées à la forteresse + 550 euros pour le bus  
 

- Usepiades 11 juin à Sorigny : c’est une rencontre sportive de 72 équipes autour de différents 
ateliers, sauter, se projeter, se déplacer … Le pique-nique a été assuré par la cantine. Merci 
aux nombreux parents accompagnateurs. Chaque enfant est reparti avec une médaille. 
 

 
 

- Visite caserne 20 juin PS/MS et PS/GS : c’est une visite organisée par un parent d’élève qui 
travaille à la caserne de Truyes sur la matinée du jeudi 20 juin 2024. 
 

 
- Fête d’école : Elle aura lieu Vendredi 28 juin, de 18h à 21h, avec spectacle présenté par les 

enfants des 2 écoles, puis la kermesse organisée par l’APE. Le spectacle des maternelles 
est à 18h et celui de l’élémentaire à 18h30. Il manque encore à ce jour une douzaine de 
parents pour tenir des stands lors de la kermesse. 
 

- Mardi 2 juillet à 18h30, nous proposons « l’apéro des grandes sections » pour se dire au 
revoir. Les élèves prépareront des cocktails, nous demandons aux parents d’apporter des 
petites choses à grignoter. 
 

- Il y a un projet « d’école dehors » pour deux classes cette année (PS/MS et PS/GS) Les 
élèves vont une fois par semaine dans le parc du château (soit 7 séances) pour apprendre, 
autrement, dehors : compter des objets naturels, classer, ordonner, ranger, écrire… toutes 



les compétences peuvent être travaillées. Si le projet était poursuivi, il pourrait être mis un 
panneau indiquant que le parc du château est utilisé par les élèves, pour éviter les déjections 
canines. 

 
- Projet sur les écrans : l’école maternelle, élémentaire et l’ALSH se sont unies pour mettre en 

place un projet commun sur l’utilisation des écrans, sans diabolisation. Deux soirées ont été 
proposées par l’ALSH. Il y avait trois parents présents à chacune de ces soirées. Un panneau  
a été installé par l’ALSH sur un « porteur de paroles » avec des post-it à remplir par les 
parents sur ce qui peut être fait avec son enfant en dehors des écrans. En fin d’année l’objectif 
est de donner à chaque famille un calendrier reprenant les propositions « réalistes » 
proposées par l’ensemble des parents. 
L’intervenant est également venu à l’école travailler avec uniquement les GS par choix, pour 
ne pas exposer les plus jeunes à des questions qu’ils ne se poseraient pas sinon. 
Les quatre classes ont travaillé néanmoins sur les écrans, en faisant un état des lieux des 
usages quotidiens qui pouvaient être faits (le matin pour que ce soit encore frais dans l’esprit 
des élèves) et des débats sur les usages et leurs limites. Les élèves sont très conscients des 
conséquences de l’exposition aux écrans 

 
 

 
5-  Travaux et investissements 

 
Le bac à sable a été nettoyé en partie par les services techniques, au sortir de la période hivernale, 
ainsi que la cour. 
Il reste des travaux en attente, à peu près la même liste qu’au 1er et 2e conseil d’école. 
 
Les films occultants n’ont pas été convenablement remplacés dans les classes 3 et 4 l’année 
dernière. Ils ont été remplacés mais pas à l’identique. Car l’effet n’est pas là, il y a toujours des 
difficultés récurrentes pour utiliser le TNI à cause de la luminosité (classe 4) et la chaleur monte vite 
dans ces deux classes : Il est rappelé la chaleur importante dans la classe 3 et surtout la classe 4 
dès les beaux jours. La mairie ne sait pas ce qu’il en est pour le remplacement de ces films. 
En outre, il avait été question de stores occultants pour les portes-fenêtres de ces deux classes. 
 
Le store classe 2 n’a pas été réparé depuis 2021, la manivelle est dans le bureau de la directrice 
depuis presque un an. Deux fenêtres de la classe 2 n’ouvrent pas. 
La porte des WC extérieurs ne ferme plus depuis des mois. 
La porte du sas près des WC extérieurs ferme très difficilement, ainsi que plusieurs autres portes 
qui ont été forcées et ont joué avec le temps et la chaleur. 
La porte de la cabane extérieure ne ferme plus bien depuis l’effraction. Elle est également difficile à 
ouvrir. 
Le portillon à côté de la cabane qui est également très difficile à ouvrir. 
 
Une fenêtre de la salle de motricité fuit parfois en fonction du vent et de la pluie. 
Il y a toujours un problème de ligne téléphonique, dont la qualité est très médiocre. Il devrait y avoir 
du changement avec l’arrivée de la fibre. 
 
Il y a des problèmes récurrents sur les toilettes, il y a eu des toilettes bouchées et inutilisables toute 
l’année. Pour les toilettes, un devis a été fait pour changer les systèmes de chasse d’eau, et pour 
remplacer les petites cuvettes pour qu’avec la pression de l’eau il n’y ait plus de débordement. Ce 
serait un système de bouton et des colliers seraient remis. Les parois seraient également à 
consolider. La vanne d’arrivée d’eau générale était grippée et a été très difficile à utiliser. Elle reste 
très difficile à manœuvrer. 
Concernant le luminaire dans la classe 1, l’électricien est venu voir récemment dans la classe pour 
faire un devis pour fixer le luminaire qui était tombé en décembre. 
 
Il manque encore le câble Ethernet du TNI dont le port était un peu abîmé. 
 



Le portail entre le l’ALSH et l’école est fermé par une chaîne avec un cadenas depuis des mois. 
L’ALSH en a la clé. Il n’y a pas de date de changement de serrure. 
 
Les accordéons anti-pincement de doigts des portes des classes 1 et 3 sont cassés. 
 
 
 

6-  Questions des parents  
 
Nous remercions les parents d’élèves dont c’était le dernier conseil d’école pour leur implication et 
nous leur souhaitons une bonne continuation.  
 
 
Question à la cantine : qu’en est-il des régimes spéciaux ? (sans viande, sans porc…) 
 A l’inscription à la cantine, il n’est pas possible de demander s’il y a des régimes sans porc 

ou hallal. Un plat classique ou végétarien est proposé pour les élèves qui ne mangent soit 
pas de porc soit pas de viande. La cantine s’adapte au mieux aux spécificités de chacun.  

 Des serviettes seront fournies par la cantine à la rentrée pour tous les élèves de maternelle, 
elles seront lavées tous les jours. 
 

Question à l’école : parfois, des vêtements sont égarés en PS, ou des affaires personnelles. 
 A notre connaissance, il n’y a aucun vêtement ni affaire personnelle perdus. Nous rappelons 

de mettre le prénom pour éviter les oublis de vêtements et demander aux ATSEM si 
besoin. Nous n’avons eu que très peu de vêtements oubliés cette année, c’est une bonne 
chose. 

Questions à la mairie : Un ralentisseur devant l’école sera-t-il installé ? 
 Les travaux n’ayant pas démarré, ce sera vu après. Les travaux prévus pour juin 

commenceront probablement à la rentrée. 
 
Qu’en est-il des travaux prévus à l’école élémentaire l’année prochaine ? 

 La première réunion avec l’architecte a eu lieu, ainsi qu’avec les enseignants de l’école 
élémentaire.  L’inspectrice a rendez-vous avec la mairie vendredi 14 juin pour valider le projet.  
Les travaux vont commencer par le forage dès la fin d’année scolaire. A partir de fin août il y 
aura le forage dans la cour de l’école. Il y aura les travaux de VRD, chaufferie pendant les 
vacances d’été. Il y aura une première phase avec le premier bâtiment durant un mois, avec 
isolation par l’extérieur et changement d’huisseries. Il faut attendre le 15 octobre pour 
intervenir par rapport aux hirondelles. 
Une classe sera, probablement délocalisée à l’école maternelle, une à l’ALSH et la troisième 
dans l’ancien restaurant scolaire, si validation par l’IEN. 
Puis vers mi-octobre il y aura la deuxième phase, avec une classe de cycle 2 qui devrait être 
dans nos locaux. 
Fin des travaux prévus pour la fin 2024. 
La question des horaires se pose et du lieu d’arrivée et de départ des enfants de la classe 
délocalisée, durant cette période. 
A 12h15 une animatrice viendra chercher la classe délocalisée pour aller à la cantine. 
 
 
Cloture 19H45 
 

 


